

Redacción,
Administración
e Imprenta,
Ambrosio Morales,
número 6

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concertado
Apt.º de Correos n.º 81
Dirección telegráfica
DEFENSOR
TELÉFONO
núm. 2614

Una Patria: ESPAÑA - Un Estado: NACIONAL SINDICALISTA - Un Gaudillo: FRANCO

Año XXXIX.— Núm. 12.470

Jueves 6 de Mayo de 1937

PARTES OFICIALES

Boletín oficial con noticias recibidas en este cuartel general hasta las veinte horas del día 5 de Mayo de 1937

Ejército del Norte.—Frente de Aragón: Tirotes en los sectores de Huesca y Ezquedas. Se le ha hecho al enemigo un prisionero.

Frente de Soria.—Tirotes y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras filas un sargento y tres soldados con armamento.

Frente de Vizcaya.—Después del duro estigio infligido al enemigo en días anteriores, hoy ha sido día de calma en todo el frente, observándose el enemigo en su afanosa construcción de trincheras.

En el sector de Bermeo, en un golpe de mano, se han cogido algunos prisioneros con armamento.

Frente de Santander.—Han tenido lugar algunas escaramuzas en la línea de puestos avanzados, frente a Espinosa de Bricio, haciéndole al enemigo tres prisioneros y cogiéndole un fusil ametrallador.

Frente de Asturias y León.—Tirotes.—Cogieron al enemigo cinco muertos. Se presentaron en nuestras posiciones dieciséis milicianos, siete con armamento.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad, habiéndose presentado dieciséis milicianos con armamento.

Ejército del Sur.—Frentes de Andalucía: En Granada, en el sector de Orgiva, tuvo lugar un pequeño ataque enemigo en la noche de ayer, que fué rechazado fácilmente, dejándose el enemigo abandonado diez y siete muertos.

Salamanca 5 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.—El coronel de Estado Mayor, LUIS VILLANUEVA

No es momento de espíritus analíticos. Hay que pensar alto. Dios está con nosotros y visiblemente nos protege. Esperemos en El y unámonos en apretado haz a las órdenes del caudillo.

Por España! Siempre adelante

Es deber de los hombre de trabajo de España ayudar con el mayor entusiasmo a ganar la guerra y a preparar la paz: Ambas tareas precisan la colaboración de todos con fe en nuestros destinos con una voluntad firme.

Es labor de guerra prestar a nuestro Ejército y a nuestro Caudillo todo apoyo. Por donde pasan las hordas rojas van sembrando la ruina.

Detrás de nuestros Ejércitos misteriosos han de ir las legiones de trabajadores de España levantando nuestras ciudades, rehaciendo nuestros ruinas, reconstruyendo nuestras industrias, simultáneamente hemos de ir preparando nuestra tarea para el día próximo de la paz. Esta preparación no puede dejarse para luego o se haría esperar su realización o nos veríamos obligados a improvisar con todas sus fatales consecuencias.

Desde ahora tenemos que empezar a trabajar con todo entusiasmo para que cuando nuestros soldados vuelvan victoriosos, empezar en el acto a levantar el edificio de la España imperial.

Las ciudades abiertas

Londres.—En la proposición presentada por Lord Plymouth en la reunión de ayer, el comité de no intervención propone que se sugiera a las dos partes combatientes en España, que se abstengan de bombardear ciudades abiertas.

Esta proposición ha obtenido la plena aprobación de los delegados de Francia y Rusia. Los delegados de Italia y Portugal, rechazaron las palabras pronunciadas por el representante soviético.

El representante alemán Von Ribbentrop, afirmó que la proposición Plymouth constituye una descarada intervención en los negocios interiores de España. Afirmó que los bombardeos de ciudades abiertas, pueden justificarse si están militarizadas.

Esta actitud fué aprobada por los delegados belga y sueco. Finalmente la proposición no llegó a aprobarse.

Es curiosa esta proposición de un lord, y contra ella tenemos que elevar nuestra protesta por el espíritu rojo que va en ella infiltrado.

Los aviones de España, los nacionales, no han bombardeado más ciudad abierta que la de Jien y eso en justa represalia.

En cambio, Córdoba ha sido visitada más de 50 veces y las bombas han llovido sobre ella y sobre sus hospitales. Tendrá esto explicación, si en Córdoba tuviéramos industrias de guerra, pero el bombardeo el Hospital Militar y el Manicomio (qué industria o qué objetivo militar podía perseguirse?)

Tenemos otros dos casos que nadie podrá tampoco poner en duda, dos

casos que revelan dos procederes, dos conductas.

Uno es el de Madrid. El Generalísimo sitúa esta plaza y pensando en la población civil crea una zona neutral. Nunca volaron sobre ella nuestros aviones. En cambio los rojos establecieron allí sus cuarteles, sus depósitos de municiones, sus puntos de instrucción.

Otro caso Zaragoza. El odio satánico llevó a los aviones a bombardear el sagrado templo del Pilar, sin que milagrosamente le causara el daño propuesto. Después han visitado y han bombardeado todos los hospitales de la heroica ciudad, y no hace una semana han bombardeado la población civil causando 50 muertos y 150 heridos.

Y si estos dos casos no bastaran, bien cercano está y es un hecho que no comentan los pseudos humanitaristas, el bombardeo de Valladolid, a la salida de los niños de un colegio, matando unas docenas de niños e hirviendo a un centenar.

Después de estos hechos que vengan a hablarnos de ciudades abiertas—siempre por los nacionales respetadas—y de humanitarismo que ellos desconocen.

Nosotros somos más que humanitarios, somos caritativos.

Las comuniones de hoy

Hermoso amanecer. En todas las parroquias de Córdoba legiones de niñas han albergado en sus virginales pechos al Dios grande, al Dios único, a Cristo Sacramentado.

Y los corazoncitos de las niñas, puros inocencia y candor, han sentido inefabables gozos y con las galas de la primera comunión han gozado el indefinible placer de esa hora grande, sublime, esa hora única en la vida, que por gozarla de nuevo, daríamos cuanto después hemos gozado.

Han llenado hoy las calles de Córdoba esas niñas, llevando como airon de su alma, el gozo del espíritu. En el colegio de Santa Victoria hubo las galas de este día y 33 niñas que por vez primera recibieron la Sagrada Comunión.

Y la fiesta fué fiesta de familia, fué fiesta del colegio.

Subieron al cielo las preces de los ángeles y con las preces el deseo de todos para que la Virgen nos cubra con su manto y dé a España, la tierra de sus amores el trifulco definitivo al que aspira la tierra de María Santísima.

General Inspector del Ejército

A media día llegó a Córdoba el general Inspector del Ejército, don Miguel Cabanellas.

En el Gobierno civil fué cumplimentado por el gobernador militar don Ciriaco Castaño y su ayudante el comandante señor Rodríguez de Austria.

Habla Quelpo de Llano

La mayor parte de la charla de anoche la dedicó el general a hablar de la grave situación de Barcelona.

Demostó como la mayoría de los electores de Barcelona los tienen la F. A. I. y la C. N. T. y si se hubieran abstenido en las elecciones el Gobierno habría sido derrotado, pero ganados por unas promesas que no cumplieron, dieron el triunfo a las izquierdas.

No participaron de Gobierno como parecía natural y en cambio los persiguieron los Gobiernos de Valencia y Bilbao.

Companys quiso anularlos y la C. N. T. que regía la Telefónica fué conmiada para que entregase el Palacio o de él se apoderarían las fuerzas del Gobierno. Los anarquistas los recibieron a tiros.

Seguía la escena de anteanoche y el general ridiculizó muy bien el discurso de García Oliver.

Contó después como el consecuente estudiante—no estudioso—Sbert, director de la Universidad de Barcelona, decía asustado que el número de muertos era incontable.

Ascaso, el anarquista amigo de Durutti, ha sido asesinado en Barcelona. En Gerona y Lérida han repercutido los sucesos de Barcelona.

Habió luego de los vascos y de como abusando de su poder, Francia e Inglaterra, han empezado a proteger la evacuación de Bilbao. Por cierto que «Le Jour» dice que los evacuados en territorio francés no deben salir de él según las leyes de la neutralidad.

En Orán y en Argelia hay farsantes que se dedican a pedir para nuestro Ejército, firmando los recibos Franco y un delegado de Falange.

Como no se había operado en el día, terminó leyendo la lista de donativos.

Crónica del frente de Vizcaya

Esta tarde, en la que hemos tenido todavía paz, quisimos acercarnos un poco a Bilbao y verie aunque aun desde lejos. Es un deseo de lobo que presente su presa y afilándose los dientes la contempla gozándose en el banquete; lo comprendemos, pero es un noble deseo porque la queremos para España.

Desde Durango fuimos a las cercanías de Echano y, dejando allí el auto, subimos la escarpada del monte Calvo desde el que miramos la entrada de la ría de Bilbao, casi al alcance de la mano.

Enfrente teníamos Añorabieta y un cerrete rojo hasta la hora de telegrafiar y aún ciertamente algo molesto. El ver Bilbao nos compensaba molestias, pero aun más el admirar a nuestros bravos que subían las laderas y rosos con ánimo alegre portando todo lo necesario para la guerra, la dura guerra que hacen los soldados y milicias nacionales.

Miraban ellos también y sus bromas, el Bilbao distante, nos hicieron sentir unos de esos instantes alegres de los que una guerra suele tener pocos, y hoy no ha pasado nada más que nosotros sepamos.

Poco fuego, disparos sueltos, un gran espíritu para que el grito de arriba España llegara donde el mando quiera y la Patria impone.

Al regresar nos dicen en Durango que nuestros hombres, después de hábil manobra han cercado por completo la Peña de Mañaria donde hay 700 rojos, que tendrán que entregarse. La noticia es digna de ser hecha pública por la forma en que se ha conseguido el éxito.

MADRINA DE GUERRA

La solicita Gregorio Yusta García, Regimiento Cazadores de los Castillejos 9.º de caballería, 10.º Escuadrón, Villafranca de Ebro (Zaragoza.)

CASANA. DENTISTA

Barquillo de Bell, 2 CORDOBA.

No son tiempos de frivolidades, sino de sacrificios. Somos austeros, disciplinados, generosos, en el ofrecer, en el obrar, en favorecer a nuestros hermanos. Para nuestros soldados, todo el afecto será poco, toda generosidad pequeña.

La revolución anarquista en Barcelona

Se extiende a toda Cataluña

Consejo

Valencia.—Se ha celebrado consejo de ministros rojos. Duró una hora. No se facilitó referencia.

Los faistas dominan

La CNT y la FAI, no aceptan el acuerdo que en la Generalidad tomaron sus dirigentes.

El asesinato de Ascaso ha llenado de indignación a todos los extremistas.

Todas las emisoras están controladas en la Generalidad, menos la anarquista.

Esta lanzó anoche el siguiente comunicado: El orden en Cataluña está perturbado, la policía atacó a los anarcosindicalistas que opusieron seria resistencia.

El cónsul de Francia dió cuenta a su Gobierno de los sucesos, por el radio de un buque francés.

Han sido tomados por asalto, los ayuntamientos de Terrasa y Sabadell.

Los faistas han levantado barricadas para aislar a los rojos y la frontera francesa.

Los troskistas se han puesto al lado de los sindicalistas. También se les han pasado guardias de asalto Dominan en el barrio del puerto.

Desde la una de la tarde a las ocho de la noche se combatió duramente por ocupar la Telefónica.

En la Plaza de Cataluña hay centenares de cadáveres.

La policía realiza registros y detenciones.

Franceses

El prefecto del departamento francés de los Pirineos orientales recibió informaciones según las cuales el Consulado francés está protegido por fusileros de la Marina francesa, que desembarcaron de los navíos anclados en el puerto.

La frontera franco-española en los Pirineos orientales está cerrada. La situación en Cataluña es extremadamente grave.

Carreteras

Los faistas han cortado las carreteras para impedir el paso de tropas de Valencia y del frente de Aragón, que por orden de los rojos van a combatirlos.

Dice la radio

Volvió a pedir la radio voluntarios para la transfusión de sangre de los heridos en los hospitales.

A las ocho, Radio Asociación abrió un paréntesis para retransmitir este aviso:

Un camión con las insignias de la Cruz Roja y el letrero «Hospital Central» ha sido tiroteado al pasar por Las Ramblas. Solo llevaba carne para los hospitales. Se pide a los camaradas que se abstengan para que el caso no se repita.

Las órdenes de la Fai

Las órdenes cursadas por la CNT y FAI han sido acatadas por todos sus afiliados, logrando aislar del resto de la zona roja a Cataluña, así como vigilar la frontera francesa por si de aquella parte tratasen de enviar ayuda a los que en situación desesperada intentan defenderse.

Manifiesto

La Cruz Roja Internacional ha publicado un manifiesto en Barcelona, en el cual recomienda que cese la lucha en beneficio de todos, recordando el número de muertos y heridos en los primeros encuentros, que hace que los hospitales de la ciudad condal estén abarrotados y sin lugar posible para albergar nuevas víctimas.

Notas de anoche

En Hospitalet se proclamó el comunismo libertario.

Elementos socialistas acudieron a apoyar al gobierno en distintos puntos.

Fué tiroteada la guardia del Palacio de la Generalidad.

El fuego cesó la noche del martes porque lo ordenaron los dirigentes,

Flores de Mayo

VAMOS

Coged rosas, claveles, lirios, violetas, amarantos, narcisos, nardos, verbenas y todas cuantas flores el campo cría, todas, todas cogedlas para María; y con ellas al templo vamos ligeras, que la Virgen reciba nuestras ofrendas.

Vamos pronto a postrarnos ante su trono, ofreciéndole flores llenas de gozo,

que en cambio de esta ofrenda dará María a nuestras pobres almas flores divinas.

FRANCISCO ARGUDO.

pueblo por la paz, deponed esa actitud, daos un abrazo.

Unión Radio de Valencia daba cuenta de que los incontables habían asaltado un almacén de uniformes de la guardia nacional republicana y se prevenía a la fuerza pública sobre las consecuencias que pudieran derivarse de este robo.

Otro llamamiento

A las once de la noche un representante de la CNT, dirigió nuevo llamamiento a la paz, diciendo que jamás el proletariado de Cataluña pasó por época tan crítica como la presente, ni cuando la oprobiosa dictadura, ni cuando el bien negro.

Es necesario que cese el fuego.

Corresponsales franceses telegrafían desde Perpignan que durante toda la tarde de hoy continuaron los tiroteos en las calles de Barcelona, cruciándose el fuego y anochecido.

Los soviets

La Embajada soviética en París, donde se siguen los acontecimientos con una sensible inquietud, está muy preocupada, visto que una victoria de los anarquistas comprometería seriamente la causa de la propaganda soviética en España.

En las calles

Desde ayer por la mañana Cataluña está en manos de los anarquistas, y en todas las localidades se traban batallas en las calles entre anarquistas y marxistas.

Dos notas

En la Seo de Urgel han sido vencidas las fuerzas del gobierno.

La prensa de Madrid no habla de estos sucesos porque no lo permite la censura.

El día del cigarrillo

Es pasado mañana sábado, pero ya hoy nos ha visitado un sacerdote para traer dos cajetillas de entrefinos y dos libritos de papel de fumar, para que lien tabaco en las cinco casas en que señoras y señoritas lo vienen haciendo, demostrando que son incansables y patriotas.

Nos han visitado hoy tres vecinos de Pedro Abad que nos han dado tres pesetas para que las invirtamos en tabaco.

Un sargento, dos de 0 95.

Una señorita, enfermera del Hospital Militar, una caja de cigarrillos.

No olvidad los que leéis estas líneas traer a esta red acción el sábado siguiente un cigarrillo, son muchos los que esperan el domingo recibirlo y si más dieran los repartiríamos también el jueves.

Falange y sus profesionales

Todos los profesionales afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. que no lo hayan ya hecho deben enviar a la delegación nacional de servicios técnicos a Salamanca su ficha de inscripción en la cual se haga constar nombre y apellidos, especialidad dentro de ellas, referencias profesionales, cargo actual y cuantos datos consideren convenientes para la mejor utilización de sus servicios.

Por Dios y por la Patria

Hemos recibido de parte de una señora joven, varios periódicos y revistas.

Vida religiosa

SANTO RAFAEL.—Día 7. La Aparición de San Rafael, custodio de esta ciudad. Misa propia con gloria y credo, segunda oración de San Estanislao, tercera de la octava. También de la octava prefacio y comunicantes. Doble de segunda clase. Bancó.

Jubiloo
Jubiloo circular de las 40 Horas. En la noche.

San Hipólito.—La comunión general de las Hijas de María es a las 8.30 y el mes de María a las 19.30, con cantos por las asociadas.

San Rafael.—Del 7 al 16 solemnemente cultos en su honor. Por la noche será la novena media hora después de oraciones. Por la mañana, del 7 al 14, solemnemente fiestas. El día 7, con asistencia de ambos Excmos. cabildos y predicará el Sr. Magistrado.

El día 7 del actual, a las cinco de su tarde, se celebrará el pladoso y acostumbrado ejercicio en honor del Inco Custodio a intención de don José Cañuelo y hermanas, por sus difuntos padres y hermana.

El día 8 asistirá la Hermandad del Santo Arcángel y predicará el canónico don Félix Romero Menjíbar.

El Salvador.—El Viernes, a las 7.30 de la tarde, comienza la novena al Espíritu Santo. A la misma hora mes de María.

Jesús Crucificado.—Solemne novena a la Santísima de los Desamparados, del 1 al 9, a las 6.30 de la tarde, con manifiesto y sermón que predicará don Vicente Ledesma.

Administración de Rentas públicas

NEGOCIADO DE UTILIDADES
Circular

De conformidad con lo establecido en el artículo 17 de la vigente Ley de Utilidades, taxo y refundido de 22 de Septiembre de 1922, los socios gestores, los directores o gerentes de sociedades, compañías o empresas, los presidentes o representantes de las asociaciones y los particulares que estén obligados a presentar en esta Administración de Rentas públicas declaraciones trimestrales de utilidades sujetas al pago de esta contribución en las que expresará el importe de los sueldos, dietas, asignaciones y retribuciones ordinarias o extraordinarias que en el trimestre o plazo más corto que la declaración se refiera hayan pagado a los empleados ocupados en las oficinas, casas o empresas de todo género que pasen en esta provincia.

Dichas declaraciones juradas se presentarán dentro de los quince días siguientes a la terminación de cada trimestre natural.

Análogas declaraciones deberán presentar los empresarios de espectáculos públicos respecto de los sueldos, dietas, asignaciones o retribuciones ordinarias o extraordinarias que tengan asignados a los artistas que empleen, las cuales deberán ser presentadas en la quincena siguiente a aquella en que la utilidad fue devengada o dentro de los cinco días, a contar desde aquel en que la Empresa terminase su temporada o suspendiese su actuación.

Se advierte, que con arreglo a lo preceptado el último párrafo del artículo 26 de la ya citada Ley de Utilidades, la falta de presentación de las declaraciones dentro de los plazos que antes se indican, será sancionada con multa de 5 a 500 pesetas, sin perjuicio de que por el Jurado de Estimación de Utilidades se proceda al avalúo de las bases impositivas correspondientes, con sujeción a las normas que en el artículo 19 del Decreto ley de 15 de Diciembre de 1927 y en la Regla 43 de Instrucción provisional de 8 de Mayo de 1928 se establecen.

Lo que se hace público, a fin de que las personas obligadas a declarar según la Ley, lo efectúen dentro de los plazos reglamentarios, en evitación de las sanciones en que las mismas pueden incurrir.

Córdoba 4 de Mayo de 1937.—El Administrador de Rentas públicas, RAFAEL LAPARTE.

Montilla

Patrocinada por Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en el antiguo Teatro Girnelo, se representó la comedia en tres actos de Manó de Sosa y Pérez Fernández, denominada «Soy un sirvargüenza».

El local apareció elegantemente adornado y en lugar preferido estaban las banderas nacional y nacional-sindicalista, las de las naciones amigas que están libres de la tiranía marxista.

Déjese la dirección de escena al culto y popular maestro nacional don Pablo Navarro, que ha trabajado fabulosamente para lograr el mayor éxito.

El personal estaba integrado por miembros de Falange y Sección Femenina, de la misma que, a pesar de no haber tenido muchas actuaciones, cooperaron con sus esfuerzos y buena voluntad al triunfo obtenido.

Aunque todos los intérpretes son actores a una calurosa y entusiasta ovación, me cabe singular elogio a las señoritas Isabel González, Gloria Ferras y Soledad Caubera, por la gracia y soltura con que trabajaron, y a nuestros particulares amigos Fernando Valba, Manuel Luque Velasco y Ciferino Ortiz, que pusieron de relieve sus grandes cualidades escénicas, siendo aplaudidos y captándose

la admiración y simpatía de todos los asistentes.

La notable orquesta que dirige el profesor señor García Urbano amenizó el espectáculo.

Como fin del programa hubo un recital poético por la señorita Julia Díaz, que en su primera actuación en esta con el cuadro de Falange Española de Córdoba, dejó un recuerdo imperecedero y despertó entre los montillanos un especial entusiasmo, terminando el acto con la interpretación de la Marcha Real.

JOSÉ COBOS JIMÉNEZ

En la Mansión de dolores

PIEDAD

En mi visita a los hospitales de sangre, veo cosas admirables. Esos hombres que por vez primera han recibido a Dios en sus pechos, se confiesan de tal modo que admira. La ignorancia no les había hecho conocer a Dios, pero cuando se les ha hecho saber quien es, su amor, su contradicción, enlovecen.

Y María! La Virgen Madre llama a todos los corazones. Aquí en aquellos que parecen más alejados de Ella, su voz dulce resuena con melodías indefinibles y ha llegado este mes, a Ella consagrado y el Santo Rosario, panacea para todo mal, lo rezan todos. Hay un hospital en lo que fué siempre glorioso colegio.

En aquella capilla evocadora de tantos recuerdos, se reúnen al caer de la tarde los hospitalizados. Allí donde antes solo hubo seminaristas, ahora solo hay soldados y enfermeras.

En las tribunas casi siempre solitarias, hay soldados también y como una suave caricia suena el deshoje de las rosas del Rosario.

Los cantos emocionan. Aquellos heridos aprendieron unos, otros ya lo sabían, los cánticos de este mes y en la vieja capilla suenan de un modo que no sonaron nunca.

Aquel «Estrella de los mares» arranca lágrimas de ojos que vieron impávidos los avances, que oyeron sin temor los cañonazos.

«En mis ojos de niño, resplandecieron». Era un soldado el que lo cantaba con una modulación en que de tal manera puso el alma que se ahogaron en últimas notas.

«Te acuerdas, Madre, a tus pies cuantas veces, recé la salva». Y por aquellos cerebros como visión cinematográfica pasaba el pueblo, la escuela, los años infantiles, la familia.

Y los soldados al acabar el rezar en aquella galería se sentían confortados. Aquello no era cuartel, ni era hospital. Los soldados vivían en un mundo nuevo.

Del jardín subían aromas de azahar y en el oído como notas de un sueño se repetía amorosa la frase del himno mariano.

Y si de tí me olvidare
Tu no te olvides de mí.

Y llegaba la noche y en el viejo caserón su gran como por ensalmo figuras del ayer: de madre y de rezos de niño.

Nuevos cursos de alféreces

Burgos.—La Secretaría de Guerra ha publicado una orden convocando un curso de formación de alféreces provisionales de Infantería con arreglo a las bases que se indican, estableciéndose tres academias: una en Fuentescaliente (Miranda de Ebro), otra en Toledo y la tercera en Granada. El número de plazas para cada una será de 500 y la duración del curso de 24 días lectivos. La edad de los alumnos ha de ser de 18 a 30 años. Otro curso de alféreces provisionales de Caballería, cuya academia se establecerá en Valladolid. El número de plazas será de 100. Otro curso de alféreces provisionales de Artillería, cuya academia se establecerá en Sevilla y a base de internado, con 150 plazas. Otro curso de alféreces provisionales de Intendencia, que se establece en Burgos, siendo preciso que los aspirantes se hallen en posesión del título de profesor mercantil. El número de plazas será de 50. Otro curso de alféreces provisionales de Ingenieros, que también se establecerá en Burgos, a base de internado, y el número de plazas será de 150. La edad de los alumnos ha de ser de 18 a 33 años.

También la Secretaría anuncia convocatoria de un concurso de formación de sargentos provisionales de Infantería, que tendrá lugar en Camión de los Condes, Plasencia y Arquefusa.

Dará principio el 15 del actual y

podrán asistir todos los soldados, así como los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional que proponga el jefe natural.

Un sable de madera a Miaja

París.—El diario «L'Echo de Paris» publica la siguiente curiosa historia:

«Se conoce un caso más, digno de la mayor alabanza, debido a este genio que constituye el glorioso general. Este ilustre general tuvo conocimiento de que el Miaja se había indignado al saber que los franceses habían hecho una suscripción para regalar un sable de honor al heroico general.

Como el pobre hombre, que las está pasando moradas en Madrid, no sabía cómo arreglárselas para ser igual al gran, se dirigió al Frente Popular francés preguntando si no habría por París un grupo de rojos que le regalasen otro sable a él... «¡ya que había salvado Madrid!»

Y un miércoles por la tarde, llamó a su despacho al general a uno de los mejores pilotos de caza, el teniente X... y le dijo:

«Le he llamado para que vaya a entregar al general Miaja un sable de honor. Espero que esta misión le sea agradable; pero, sobre todo, yo la doy mucha importancia».

El teniente permaneció quieto junto a su jefe, mirándole fijamente. Pasó un minuto de estupor. Al fin, el general abrió un cajón de su mesa y con gran precaución sacó de él... un sable de madera toscamente fabricado.

Mostrándolo al oficial, le dijo: «Mañana, entre las diez y las once de la misma, que sea cañoneado o no, dejará caer este sable, envuelto en tela y provisto de un lastre, encima del cuartel general de Miaja. Para que se cumpla mejor el encargo, volará usted muy bajo. Ahora tome usted el mensaje que acompañará al sable. E sobre estaba cerrado. ¡Pilego militar, al fin y al cabo! Si tiene éxito vendrá usted a darme cuenta sin tardar y yo le recompensaré».

El oficial cogió el sable y la carta, gró y salió del despacho. Pero antes de que cerrase la puerta, el general llamó de nuevo al oficial y le dijo: «Pero como quiero recompensarle antes de emprender el viaje, le voy a leer la carta, que dice así: «Querido viejo: Yo sé que estáis afijado al saber que los franceses han enviado un buen sable de honor. Para consolarle, te envío éste, que simboliza bien el valor de tu ejército. Tienes otro mérito: la empuñadura es de forma de una cruz».

Se puede, por lo tanto colocar en el féretro cuando vayamos a fusilarte. Gracias a esta cruz, que ennoblecera un poco tu lamunda materia, entrarás, acaso, en el Paraíso, si Dios consistente en olvidar tus felonías y tus crímenes.

A la mañana siguiente, a las diez en punto de la mañana, Miaja leyó este mensaje.

Nombramientos

Salamanca.—El Caudillo, Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ha firmado los siguientes nombramientos:

Delegado nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Fermín Izardiega, que presidirá un Consejo del que forman parte Pedro Gamero del Castillo, Alfonso García Valdecasas, Julio Muñoz Aguilar, Eladio Esparza, Dionisio Roldano y José Antonio Jiménez Arnao.

También ha nombrado delegado nacional de Sanidad del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. al doctor Adolfo Jiménez Sarz.

Información por Radio

Un traidor menos

Oviedo.—Ha caído víctima de nuestros disparos, el que fué coronel director de la fábrica de Trubia, que juntamente con su hijo oficial de artillería, fué el jefe de la columna marxista que dirigió la ofensiva de Octubre. Se apellidaba Franco, pero no era pariente de nuestro caudillo, sino de la moneda francesa.

Aguirre

París.—Dicen de Bayona que allí ha llegado el presidente Vasco Aguirre. No está comprobado.

Pobres policías!

Murcia.—Dos policías han sido fusilados por supuesto delito de sedición.

Mención especial

Una orden general del cuartel general del Generalísimo, del día 5 de Mayo, dice así:

Artículo único. La brillante acción de las unidades legionarias en Bermeo, al conquistarlo con un reducido número de hombres manteniendo a raya al enemigo no obstante su inferioridad numérica conservando tan importante y estratégico puerto contra los reiterados ataques marítimos y terrestres y derrotando a las unidades rojas batallándose con bizarria ejemplar merece mención especial que me complace en destacar en esta orden para conocimiento del ejército y satisfacción de los interesados.

Aviso de la Caja de Reclutas número 14

Dispuesto por el Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, se practiquen con urgencia las operaciones necesarias para proceder a la concentración de mozos del primer trimestre de 1938, cuando se ordene por dicha superior Autoridad cuyas operaciones deberán estar ultimadas para el día 20 del actual, los señores Alcaldes de los pueblos de la demarcación de esta Caja procederán con la mayor urgencia al alistamiento de todos los mozos nacidos en el primer trimestre del año de 1917 por riguroso orden alfabético, con los datos que les serán facilitados por los encargados del registro Civil y Curas Párrocos; incluyendo en dicho alistamiento a todos los mozos que por cualquier causa no se hubiesen incluido en los anteriores.

Los mozos que soliciten ser alistados, en virtud de esta orden, que pertenecan a pueblos que no se hallen bajo nuestro dominio, acreditarán su edad por medio de declaraciones juradas. Las citadas relaciones de alistamiento serán remitidas a esta Caja antes del día 18 del actual.

Encarezco de los señores que tienen que facilitar antecedentes a los Ayuntamientos lo hagan con la mayor urgencia.

Córdoba 6 de Mayo de 1937.—El Teniente Coronel Jefe, PEDRO LUENGO BENITEZ.

Comité Provincial Antituberculoso de Córdoba

(2.ª RELACION DE DONANTES)

Sres. Rodríguez Hermanos, cuatro instalaciones, 1.000 pesetas; Instituto Provincial de Higiene, 12 id., 3.000; don Francisco Jiménez de la Cruz, 1 id., 250; Colegio Oficial de Veterinarios, 1 id., 250; Hidro-Eléctrica del Genil S. A., 4 id., 1.000; don José María Campos Navas, de Cebra, 1 idem, 250; Colegio Oficial de Farmacéuticos, 1 id., 250; don José Cañete del Rosal, 4 id., 1.000; don Miguel Velasco Chacón, de Montilla, 1 id., 250; Ayuntamiento de Baena, 1 id., 250; don Miguel Navarro y don Manuel Navarro Salas, de Montilla, 1 id., 250; Almacenes Roses, 2 id., 500; don Antonio Torres de Pino, de Lucena, 1 id., 250.

Las aportaciones pueden dirigirse al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia o al tesorero de este comité (señor Director de la Sucursal del Banco de España), haciendo constar su destino y sin olvidar el nombre del donante.

Gobierno Civil

Informes sobre personas residentes en territorio liberado de Vizcaya.

El Delegado Secretario general del Estado para la Sección de Información en territorio liberado envía para su mayor publicación a este Gobierno Civil el siguiente telegrama:

«Viene recibiendo en esta Delegación en sus oficinas de Valladolid peticiones de informes respecto a personas residentes en los territorios que se van liberando en el frente de Vizcaya, y con objeto de facilitar la recepción de dichas peticiones más rápidamente deben dirigirse a partir del próximo día 3 de Mayo a San Sebastián, Dirección Postal y Telefónica «Dídem».

SUSCRIPCION PARA LA COCINA ECONOMICA

Suma anterior, 89.076.20.
Don José Castillo Gómez, 25 pesetas; don Diego Ruiz Moreno, 10; don Antonio del Pozo, 25; «La Constante» S. A., 25; doña Encarnación V.

gueras, 5 obreros de la «Huerta Mal-món», (2.ª entrega), 20.50; don Antonio Reyes Córdoba, 25 y don Rafael Romero Jurado, 2.

De Sociedad

Mañana son los días de don Rafael Sarz Caballero.

—Marchó a Málaga doña Purificación García Carmona.

Noticias

PLATO UNICO

Mañana, día del plato único, para el que ha sido nombrado don Emilio Andrade Rojas, inspector recaudador. INDULGENCIA

Mañana se gana indulgencia plenaria visitando la Iglesia del Juramento y orando a San Rafael.

A LAS FILAS

Se ha ordenado la movilización de los reclutas del cupo de instrucción de 1931 para los días 8, 9 y 10 del actual.

Los de esta provincia que sean choferes o telegrafistas, se incorporarán al batallón de Zapadores de Sevilla.

Los demás al regimiento de Granada núm. 6 en Sevilla.

MONTE DE PIEDAD

El lunes próximo, 10 de Mayo, tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empujos hechos en la Central durante el mes de Junio último y que con arreglo a los Estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

CASA DE SOCORRO

Ha sido cura: Arturo González Arjona, de 28 años, de erosión por mordedura de perro.

SE ARRIENDA

Un piso en la calle Bataneros, 9. Darán razón en Rey Heredia, 4. 3 2 SOMBROS DE SACERDOTE fabrica a la medida la casa DIEGO RUIZ

Conde de Gondomar, 12, Córdoba.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

Premio de hoy, 411; aproximaciones, 410 y 412.

Puente-Genil

TOMA DE DICHO

En la noche del sábado 1 y para do Rafael Núñez Aracón, fue pedida la mano de la bellísima señorita Rosa Estrada Calvo de León, hija de nuestro muy querido amigo el fiscal municipal de este Juzgado don Luis Estrada y Rivas.

Autorizó el acto en representación del señor cura párroco, por ausencia de éste, el coadjutor de Nuestra Señora de la Purificación, don Isidro Tuledano, que no obstante el poco tiempo de permanencia en esta, cada día goza de mayores simpatías entre sus feligreses.

Firmaron el acta por parte del novio don Antonio Aguilar Morales y don José Giménez Aguilar, y por la novia don Antonio Gómez Illanes y don Jesús García Hidalgo Bailón.

Los concurrentes al acto, fueron todos invitados con la amabilidad y espléndidez que caracteriza en todos sus actos al señor Estrada y a su distinguida familia.

En el Carpio

Se celebró el lunes en el Carpio la fiesta del Eucalipto, bajo cuyo patronazgo estuvo siempre este pueblo. Hizo procesión a la que asistió el pueblo en masa.

En la ermita de San Pedro, reconstruida, celebra la Santa Misa el párroco don Pedro Zamorano, y en él entre tanto pronunció una sentida plática el de la parroquia del Salvador de Córdoba Sr. Torres Molina.

Se cantó una salva. Después se bendice un monumento a los mártires del Carpio. La iniciativa se debe al primer comandante militar de este pueblo después de su reconquista don Gonzalo Rodríguez de Austria.

Es una escultura de mármol de 4 metros de altura, representando el Sagrado Corazón.

Bendice el monumento que tiene inscripciones alusivas el Sr. Torres Molina.

Suena el himno nacional, oído con respeto y entusiasmo.

Presidido este acto el general Cascajo a quien acompañaba don Eugenio Galán, en nombre del gobernador civil.

Hubo luego recepción y discursos por los señores Srto Cerezo, Díez Canejo y el general Cascajo, que fué repetidamente ovacionado.

En el cuartel de F. E. T. se le obsequió con un vino de honor.

Banco Hipotecario de España

Recaudación de semestres, sin intereses de demora

Los Prestatarios del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA que aduden a dicha Entidad cantidades por semestres vencidos y no pagadas, podrán hacer los ingresos correspondientes en las SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA, situadas en la ZONA OCUPADA POR EL EJERCITO NACIONAL.

Los semestres vencidos en 30 de Junio y 31 de Diciembre de 1936, que se abonen antes del 20 de Junio próximo no devengarán intereses de demora.

En el caso de haber sido abonados los semestres dichos con intereses de demora, quedarán estos últimos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos que se les canjearán, en su día, por los provisionales que cubran en poder de los mismos.

Oficinas: VALLADOLID. Calle de Claudio Moyano, 1 y 3.

Fotografía Montilla Estudio Artístico

Creación de «Foto-Venus», Fotos Oleas y Grias de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Montilla, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

Aimacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Calle de San Juan y Despacho Detall.

Aimacenes

FEBRER 12 CALDOS, 3

Teléfono 1555

DOCE DE OCTUBRE